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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 

 

  

VERBALE  N°  128  DEL  19/12/2017 

   

  
 ORDINE DEL GIORNO: 

 

Audizione del Dirigente Dott. Francesco Maniscalchi per verifica 
dell’attuazione degli obiettivi programmati nel DUP (Documento Unico di 
Programmazione) 2017/2019 e descritti nel PEG (Piano Esecutivo di 
Gestione). 
 

 

                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 

Presidente  Lombardo Vito  SI  
 

 
 

V/Presidente Allegro Anna Maria          SI 
 

 

 

09,30 

 

 

11,30 

 

 

Componente Scibilia Noemi           SI  
 

 
 

Componente Messana Saverio SI          

 

 

09,30 

 

 

11,30 

 

 

Componente Ferrara Annalisa          SI  
 

 

09,30 

 

 

11,30 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 

SI 
          

 
 

 

 

09,30 

 

 

11,30 

 

 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 19 del mese di Dicembre, alle ore 09,30, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Vice Presidente Allegro Anna Maria e i Componenti  Messana 

Saverio, Ferrara Annalisa e Ruisi Mauro. 

Il Vice Presidente Allegro, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Il Vice Presidente Allegro dà lettura dei verbali delle precedenti sedute (n° 120 del 28/11/2017,  n° 

121 del 29/11/2017, n° 122 del 04/12/2017, n° 123 del 05/12/2017) che posti a votazione vengono 

approvati, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

Alle ore 10,10 fa ingresso il Dirigente della Direzione 3 Servizi al Cittadino Dott. Francesco 

Maniscalchi. 

Il Vice Presidente Allegro dopo avere dato lettura del punto all’ordine del giorno: “Audizione del 

Dirigente Dott. Francesco Maniscalchi per verifica dell’attuazione degli obiettivi 

programmati nel DUP (Documento Unico di Programmazione) 2017/2019 e descritti nel PEG 

(Piano Esecutivo di Gestione)” chiede al Dott. Maniscalchi di relazionare in merito agli obiettivi 

relativi alla propria Direzione di competenza, previsti nel DUP 2017/2019, al fine di verificarne lo 

stato di attuazione. 

Il Dott. Maniscalchi in merito al primo punto dell’obiettivo strategico 4.1 - sostegno a disoccupati, 

stranieri e famiglie svantaggiate, relativo all’istituzione della consulta degli stranieri fa presente che 

è stata definita una proposta di regolamento in merito che è stata consegnata a fine anno 

all’Amministrazione  Comunale. 

Tale proposta regolamentare, prosegue il Dott. Maniscalchi, che disciplina l’attività della consulta 

degli stranieri, deriva da un’analisi attenta del territorio effettuata al fine di comprendere le 

differenze delle varie etnie presenti ad Alcamo. 

L’obiettivo relativo all’istituzione del cosiddetto “Reddito di Cittadinanza Comunale” è stato 

realizzato tramite l’applicazione della misura di contrasto alla povertà prevista dallo Stato, la SIA 

(Sostegno per l’Inclusione Attiva) che è stata sostituita dal 1° gennaio 2018 con la  REI (Reddito di 

Inclusione). 

Il Dott. Maniscalchi precisa che i destinatari della REI sono i cittadini italiani e comunitari e i 

cittadini stranieri in possesso di permesso di soggiorno, con priorità per le famiglie al cui interno ci 

sia la presenza di minori, disabili, donne in gravidanza o soggetti over 55 disoccupati con un  ISEE 

(Indicatore della Situazione Economica Equivalente) minore o uguale a 6.000,00 Euro. Le 

domande, già a partire dallo scorso 1° dicembre vanno presentate presso il Protocollo Generale 

del proprio Comune di residenza e il sussidio economico mensile consiste in una carta di credito 

prepagata e ricaricabile mensilmente, il cui importo per la metà potrà essere prelevato in contanti 

mentre per l’altra metà può essere utilizzato per effettuare acquisti presso il supermercato, la 

farmacia e per pagare bollette elettriche e del gas. La Carta Rei emessa dalle Poste Italiane  viene 

erogata ai beneficiari a partire dal mese successivo a quello di approvazione della domanda. Il REI 

prevede anche un progetto personalizzato di reinserimento sociale e lavorativo che viene definito 

dai servizi sociali del comune. Il Comune, dopo aver verificato i requisiti di cittadinanza e quelli di 

residenza, invia entro 15 giorni la domanda all’Inps che dovrà verificare il rispetto dei requisiti entro 

5 giorni dal ricevimento della documentazione. In caso positivo, il beneficio viene accordato e l'Inps  
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comunica alle Poste Italiane di accreditarlo al beneficiario. L’assegno verrà erogato per 18 mesi ed 

è  rinnovabile per non più di 12 mesi. 

Il Consigliere Messana chiede al Dott. Maniscalchi se al REI si possono aggiungere i contributi per 

i bisognosi elargiti con le risorse economiche del comune e propone di pubblicizzare la REI dando 

l’adeguata assistenza agli aventi diriitto. 

Il Dott. Maniscalchi fa presente che nell’anno 2011 le somme destinate per i contributi da elargire 

ai soggetti e alle famiglie bisognose ammontava ad Euro 300.000,00 che nel 2017 si sono ridotte a 

circa 40.000,00 Euro. 

Il Dott. Maniscalchi relativamente all’attivazione del “Centro antiviolenza” e del “Pronto Soccorso 

Sociale”, le cui sedi sono state individuate rispettivamente negli immobili confiscati alla mafia di Via 

Benedetto Croce e di Via Tornamira comunica che per il “Centro antiviolenza” è già operativo in 

quanto è stata espletata la gara di appalto affidandone il servizio alla ditta aggiudicataria, mentre 

nell’immobile di Via B. Croce, sede del “Pronto Soccorso Sociale”, sono state riscontrate delle 

criticità quali: infiltrazioni d’acqua, problemi allaccio idrico, ringhiere dei balconi fatiscenti che sono 

stati segnalati ai Servizi Tecnici Comunali. 

Il Consigliere Ferrara chiede al Dott. Maniscalchi notizie in merito al problema relativo 

all’implementazione delle unità lavorative dell’Ufficio Tributi. 

Il Dott. Maniscalchi fa presente che nel corrente mese al personale a tempo determinato e part – 

time che opera presso l’Ufficio Tributi è stato concesso l’orario aggiuntivo al fine di cercare di 

chiudere entro il corrente anno tutte le operazione di accertamento e verifica dei pagamenti dei 

tributi al fine di evitare la prescrizione quinquennale. 

Il Consigliere Messana chiede al Dott. Maniscalchi quanti sono i minori, a rischio a carico del 

comune, ospitati presso l’IPAB “San Pietro”. 

Il Dott. Maniscalchi riferisce che i minori a rischio sono circa n° 30, alcuni ospitati in convitto (h24) 

ed altri  in semiconvitto. 

Il Consigliere Ruisi chiede al Dott. Maniscalchi informazioni circa il ricovero dei disabili gravi presso  

comunità alloggio e centri diurni. 

Il Dott. Maniscalchi premettendo che bisogna distinguere i disabili gravi in minori ed adulti fa 

presente che a partire dal prossimo anno, nell’ambito del programma delle risorse integrative al 

Piano di Zona del Distretto Socio-Sanitario n° 55 (Alcamo, Castellammare del Golfo e Calatafimi 

Segesta) sarà attivato un Centro diurno per disabili (in prevalenza soggetti autistici) presso il 

Comune di Castellammare del Golfo. 

 Il Consigliere Ferrara chiede al Dott. Maniscalchi notizie in merito alla Cittadella dei Giovani. 

Il Dott. Maniscalchi fa presente che in attesa che l’Amministrazione comunale decida sulla sua 

gestione, la Cittadella è sempre aperta e ne viene concesso l’utilizzo per la realizzazione di eventi 

e manifestazioni che ne rendono attiva la struttura. 
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Alle ore 11,20 lascia la seduta il Dott. Maniscalchi affermando che in linea di massima gli obiettivi 

previsti nel DUP sono stati raggiunti. 

 

Dopo un ampio dibattito e preso atto che non ci sono richieste di intervento, alle ore 11,30, il Vice 

Presidente Allegro dichiara sciolta la seduta. 

 

 

    IL VICE PRESIDENTE                                                         IL SEGRETARIO                                                                                                                      

F.to ALLEGRO ANNA MARIA                                               F.to LIPARI GIUSEPPE 

                                                                                                                                                                                                                                                                                    


